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“La violencia en contra de las mujeres se ejerce primero en el contexto de los partidos y 
luego, una vez que ya están ejerciendo el cargo, la violencia se ve con mucha frecuencia 
hacia las mujeres entre iguales”, así lo señaló la Consejera Electoral Carolina del Ángel 
Cruz, durante el Conversatorio “Violencia política de género en México”. 
 
Durante el encuentro organizado de manera virtual por el colectivo 50+1 CDMX, la 
Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sostuvo que la violencia 
política contra las mujeres se puede ver más dentro de los mismos partidos políticos, sus 
dirigencias, la militancia, sus hombres y mujeres, ciudadanía en general e, incluso, en los 
mismos medios de comunicación, con la finalidad de entorpecer el ejercicio de un cargo o 
una candidatura para una mujer. 
 
Agregó que la violencia contra las mujeres se encuentra tan naturalizada en la sociedad, 
que muchas veces no se distingue cuando se está ejerciendo. 
 
Consideró que la violencia contra las mujeres ha incrementado en la medida en que éstas 
ocupan algún espacio público para que el que están plenamente capacitadas, el cual ha 
sido posible gracias a los avances y normas en materia de paridad. “Al patriarcado no le 
gusta vernos ocupar estos espacios, no les gusta ver a las mujeres hablando de lo público, 
no les gusta verlas fuera de sus casas, sino criando a sus hijos”, advirtió. 
 
En este sentido, señaló que cuando este tipo de situaciones no le acomodan a una sociedad 
patriarcal, es cuando aumenta la violencia contra las mujeres y lamentablemente persisten 
cuestiones estructurales que obstaculizan el ejercicio efectivo de los derechos político-
electorales de las mujeres, obstáculos que constituyen un reflejo de la discriminación y de 
los estereotipos de género. 
 
Al referirse al catálogo de personas sancionadas por incurrir en violencia política contra las 
mujeres, consideró que es una buena medida porque esas personas que violentan no van 
a poder ocupar una candidatura por un largo tiempo y, además, están obligadas a 
capacitarse para entender que han cometido una agresión contra las mujeres. 
 
“Es necesaria la existencia del catálogo y las sanciones, no sólo para visibilizar, sino para 
tener un elemento de sanción que haga que la gente sepa que quien cometa estas acciones 
hoy ya son un delito y que no sólo pueden enfrentar una situación penal y administrativa, 
sino perder sus aspiraciones por una candidatura”. Expuso. 
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Apuntó que los avances son grandes, pero reconoció que hace falta una visión transversal 
e institucional, que permita entender que la atención a víctimas no puede quedarse en un 
órgano electoral o una procuraduría, la atención a víctimas necesita una atención 
especializada. “En los ministerios públicos se necesita atención para que se haga la 
denuncia como delito y en los OPLES necesitamos tener gente especializada no sólo en 
medios de impugnación o resolución de quejas, sino sobre todo, en atención a víctimas”, 
apuntó. 
 
La Consejera Del Ángel Cruz reconoció que muchos de los grandes avances en favor de 
los derechos de las mujeres y su visibilización se han conseguido gracias a los movimientos 
feministas, porque no es fácil salir a la calle y decir “me están violentando” y mucho menos 
es fácil decirlo dentro de la política. 
 
Otros de los avances, dijo, se han logrado en los congresos, porque diputadas y senadoras 
quienes han ocupado esos espacios, impulsaron dos grandes reformas: una en materia de 
paridad en todo y la consecuente reforma para erradicar la violencia que genera la aparición 
de tantas mujeres en la vida pública. 
 
Finalmente, la consejera del IECM llamó a las mujeres que sufren violencia política a 
denunciar y que se acerquen a las organizaciones feministas, a los órganos electorales, a 
las autoridades administrativas y los ministerios públicos, para solucionar lo que les esté 
molestando. 
 
En el encuentro también participaron la Presidenta de 50+1 CDMX, Mariana Gómez del 
Campo; la Directora General de Igualdad de Género y No Discriminación de la alcaldía 
Coyoacán, Desirée Navarro, y la Abogada y política feminista, Adriana Leonel de 
Cervantes. 



IECM pide denunciar toda violencia política contra la mujer 
Carolina del Ángel, consejera del IECM habla sobre la violencia política contra la mujer en 
conversatorio “Violencia política de género en México”. 
 
https://capital-cdmx.org/iecm-pide-denunciar-toda-violencia-politica-contra-la-mujer/ 
Ricardo Cervantes 
 
Violencia política contra la mujer se debe erradicar, fue la conclusión del conversatorio 
“Violencia política de género en México”, organizado de manera virtual por el colectivo 50+1 
CDMX, y Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM). 
 
La consejera dijo que la violencia política contra las mujeres se puede percibir en diferentes 
circunstancias. 
 
Ya sea dentro de partidos políticos, sus dirigencias, la militancia, por la ciudadanía en 
general o en los mismos medios de comunicación. 
 
“La violencia en contra de las mujeres se ejerce primero en el contexto de los partidos o 
cuando está ejerciendo algún cargo”, dijo del Ángel Cruz. 
 
Se entiende por violencia política a toda aquella acción cuya finalidad sea entorpecer el 
ejercicio de un cargo o una candidatura. 
 
“La violencia se ve con mucha frecuencia hacia las mujeres entre iguales”, añadió Carolina 
del Ángel Cruz. 
 
La consejera electoral dijo que la violencia contra las mujeres se encuentra tan naturalizada 
en la sociedad y por eso no se distingue cuando se está ejerciendo. 
 
Consideró que la violencia contra las mujeres ha incrementado conforme éstas ocupan 
algún espacio público para que el que están capacitadas. 
 
“Al patriarcado no le gusta vernos ocupar estos espacios, no les gusta ver a las mujeres 
hablando de lo público, no les gusta verlas fuera de sus casas, sino criando a sus hijos”, 
advirtió. 
 
Del Ángel Cruz dice que este tipo de situaciones le incomodan a una sociedad patriarcal, 
por tanto aumenta la violencia contra ellas. 
 
Supuestamente persisten cuestiones estructurales que obstaculizan el ejercicio efectivo de 
los derechos político-electorales de las mujeres. 
 
Consideró una buena medida el que personas sancionadas por incurrir en violencia política 
contra las mujeres no puedan ocupar una candidatura por un largo tiempo. 
  
Al estar obligadas a capacitarse para entender que han cometido una agresión contra las 
mujeres. 
 
Es necesaria la existencia del catálogo y las sanciones, no sólo para visibilizar, sino para 
tener un elemento de sanción”, aclaró. 
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La persona que cometa estas acciones “hoy ya son un delito y que no sólo pueden enfrentar 
una situación penal y administrativa, sino perder sus aspiraciones por una candidatura”. 
 
Apuntó que hay avances pero hace falta una visión transversal e institucional. 
 
Lo anterior, para que la atención a víctimas no se quede en un órgano electoral o una 
procuraduría y lleven a cabo una atención especializada. 
 
“En los ministerios públicos se necesita atención para que se haga la denuncia como delito 
y en los OPLES necesitamos tener gente especializada no sólo en medios de impugnación 
o resolución de quejas, sino, sobre todo, en atención a víctimas”, apuntó. 
 
Dijo que muchos de los avances en favor de los derechos de las mujeres y su visualización 
se han conseguido gracias a movimientos feministas. 
 
Aseguró que no es fácil salir a la calle y decir “me están violentando” y mucho menos decirlo 
dentro de la política. 
 
Otros de los avances se lograron en los Congresos porque diputadas y senadoras, 
impulsaron dos grandes reformas. 
 
La primera en materia de paridad en todo y la segunda para erradicar la violencia que 
genera la aparición de tantas mujeres en la vida pública. 
 
La consejera del IECM hizo un llamado a las mujeres que sufren violencia política a 
denunciar y que se acerquen a diferentes organizaciones. 
 
Como organizaciones feministas, órganos electorales, autoridades administrativas y 
ministerios públicos. 
  
Participaron Mariana Gómez del Campo, presidenta de 50+1 CDMX; Desirée Navarro, 
directora General de Igualdad de Género y No Discriminación de la alcaldía Coyoacán y 
Adriana Leonel de Cervantes, abogada y política feminista. 



Cerrar filas entre mujeres para demostrar que su participación es importante, 
coinciden mujeres en Conversatorio “Violencia política de género en México” 
 
https://www.voragine.com.mx/2022/02/10/cerrar-filas-entre-mujeres-para-demostrar-que-
su-participacion-es-importante-coinciden-mujeres-en-conversatorio-violencia-politica-de-
genero-en-mexico/  
Por voragine -10 febrero, 20220 
 
Ciudad de México, México.– “La violencia en contra de las mujeres se ejerce primero en el 
contexto de los partidos y luego, una vez que ya están ejerciendo el cargo, la violencia se 
ve con mucha frecuencia hacia las mujeres entre iguales”, así lo señaló la Consejera 
Electoral Carolina del Ángel Cruz, durante el Conversatorio “Violencia política de género en 
México”.  
 
Durante el encuentro organizado de manera virtual por el colectivo 50+1 CDMX, la 
Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sostuvo que la violencia 
política contra las mujeres se puede ver más dentro de los mismos partidos políticos, sus 
dirigencias, la militancia, sus hombres y mujeres, ciudadanía en general e, incluso, en los 
mismos medios de comunicación, con la finalidad de entorpecer el ejercicio de un cargo o 
una candidatura para una mujer.  
 
Agregó que la violencia contra las mujeres se encuentra tan naturalizada en la sociedad, 
que muchas veces no se distingue cuando se está ejerciendo.  
 
Consideró que la violencia contra las mujeres ha incrementado en la medida en que éstas 
ocupan algún espacio público para que el que están plenamente capacitadas, el cual ha 
sido posible gracias a los avances y normas en materia de paridad. “Al patriarcado no le 
gusta vernos ocupar estos espacios, no les gusta ver a las mujeres hablando de lo público, 
no les gusta verlas fuera de sus casas, sino criando a sus hijos”, advirtió.  
 
En este sentido, señaló que cuando este tipo de situaciones no le acomodan a una sociedad 
patriarcal, es cuando aumenta la violencia contra las mujeres y lamentablemente persisten 
cuestiones estructurales que obstaculizan el ejercicio efectivo de los derechos político-
electorales de las mujeres, obstáculos que constituyen un reflejo de la discriminación y de 
los estereotipos de género.  
 
Al referirse al catálogo de personas sancionadas por incurrir en violencia política contra las 
mujeres, consideró que es una buena medida porque esas personas que violentan no van 
a poder ocupar una candidatura por un largo tiempo y, además, están obligadas a 
capacitarse para entender que han cometido una agresión contra las mujeres.  
 
“Es necesaria la existencia del catálogo y las sanciones, no sólo para visibilizar, sino para 
tener un elemento de sanción que haga que la gente sepa que quien cometa estas  acciones 
hoy ya son un delito y que no sólo pueden enfrentar una situación penal y administrativa, 
sino perder sus aspiraciones por una candidatura”. Expuso.  
 
Apuntó que los avances son grandes, pero reconoció que hace falta una visión transversal 
e institucional, que permita entender que la atención a víctimas no puede quedarse en un 
órgano electoral o una procuraduría, la atención a víctimas necesita una atención 
especializada. “En los ministerios públicos se necesita atención para que se haga la 
denuncia como delito y en los OPLES necesitamos tener gente especializada no sólo en 



medios de impugnación o resolución de quejas, sino sobre todo, en atención a víctimas”, 
apuntó.  
 
La Consejera Del Ángel Cruz reconoció que muchos de los grandes avances en favor de 
los derechos de las mujeres y su visibilización se han conseguido gracias a los movimientos 
feministas, porque no es fácil salir a la calle y decir “me están violentando” y mucho menos 
es fácil decirlo dentro de la política.  
 
Otros de los avances, dijo, se han logrado en los congresos, porque diputadas y senadoras 
quienes han ocupado esos espacios, impulsaron dos grandes reformas: una en materia de 
paridad en todo y la consecuente reforma para erradicar la violencia que genera la aparición 
de tantas mujeres en la vida pública.   
 
Finalmente, la Consejera del IECM hizo un llamado a las mujeres que sufren violencia 
política a denunciar y que se acerquen a las organizaciones feministas, a los órganos 
electorales, a las autoridades administrativas y los ministerios públicos, para solucionar lo 
que les esté molestando.  
 
En el encuentro también participaron la Presidenta de 50+1 CDMX, Mariana Gómez del 
Campo; la Directora General de Igualdad de Género y No Discriminación de la alcaldía 
Coyoacán, Desirée Navarro, y la Abogada y política feminista, Adriana Leonel de 
Cervantes.   



Cerrar filas entre mujeres para demostrar que su participación es importante, 
coinciden mujeres en Conversatorio “Violencia política de género en México” 
 
http://www.rutaelectoral.mx/cerrar-filas-entre-mujeres-para-demostrar-que-su-
participacion-es-importante-coinciden-mujeres-en-conversatorio-violencia-politica-de-
genero-en-mexico/ 
 
“La violencia en contra de las mujeres se ejerce primero en el contexto de los partidos y 
luego, una vez que ya están ejerciendo el cargo, la violencia se ve con mucha frecuencia 
hacia las mujeres entre iguales”, así lo señaló la Consejera Electoral Carolina del Ángel 
Cruz, durante el Conversatorio “Violencia política de género en México”.  
 
Durante el encuentro organizado de manera virtual por el colectivo 50+1 CDMX, la 
Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sostuvo que la violencia 
política contra las mujeres se puede ver más dentro de los mismos partidos políticos, sus 
dirigencias, la militancia, sus hombres y mujeres, ciudadanía en general e, incluso, en los 
mismos medios de comunicación, con la finalidad de entorpecer el ejercicio de un cargo o 
una candidatura para una mujer.  
 
Agregó que la violencia contra las mujeres se encuentra tan naturalizada en la sociedad, 
que muchas veces no se distingue cuando se está ejerciendo.  
 
Consideró que la violencia contra las mujeres ha incrementado en la medida en que éstas 
ocupan algún espacio público para que el que están plenamente capacitadas, el cual ha 
sido posible gracias a los avances y normas en materia de paridad. “Al patriarcado no le 
gusta vernos ocupar estos espacios, no les gusta ver a las mujeres hablando de lo público, 
no les gusta verlas fuera de sus casas, sino criando a sus hijos”, advirtió.  
 
En este sentido, señaló que cuando este tipo de situaciones no le acomodan a una sociedad 
patriarcal, es cuando aumenta la violencia contra las mujeres y lamentablemente persisten 
cuestiones estructurales que obstaculizan el ejercicio efectivo de los derechos político-
electorales de las mujeres, obstáculos que constituyen un reflejo de la discriminación y de 
los estereotipos de género.  
 
Al referirse al catálogo de personas sancionadas por incurrir en violencia política contra las 
mujeres, consideró que es una buena medida porque esas personas que violentan no van 
a poder ocupar una candidatura por un largo tiempo y, además, están obligadas a 
capacitarse para entender que han cometido una agresión contra las mujeres.  
 
“Es necesaria la existencia del catálogo y las sanciones, no sólo para visibilizar, sino para 
tener un elemento de sanción que haga que la gente sepa que quien cometa estas  acciones 
hoy ya son un delito y que no sólo pueden enfrentar una situación penal y administrativa, 
sino perder sus aspiraciones por una candidatura”. Expuso.  
 
Apuntó que los avances son grandes, pero reconoció que hace falta una visión transversal 
e institucional, que permita entender que la atención a víctimas no puede quedarse en un 
órgano electoral o una procuraduría, la atención a víctimas necesita una atención 
especializada. “En los ministerios públicos se necesita atención para que se haga la 
denuncia como delito y en los OPLES necesitamos tener gente especializada no sólo en 
medios de impugnación o resolución de quejas, sino sobre todo, en atención a víctimas”, 
apuntó.  
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La Consejera Del Ángel Cruz reconoció que muchos de los grandes avances en favor de 
los derechos de las mujeres y su visibilización se han conseguido gracias a los movimientos 
feministas, porque no es fácil salir a la calle y decir “me están violentando” y mucho menos 
es fácil decirlo dentro de la política.  
 
Otros de los avances, dijo, se han logrado en los congresos, porque diputadas y senadoras 
quienes han ocupado esos espacios, impulsaron dos grandes reformas: una en materia de 
paridad en todo y la consecuente reforma para erradicar la violencia que genera la aparición 
de tantas mujeres en la vida pública.   
 
Finalmente, la Consejera del IECM hizo un llamado a las mujeres que sufren violencia 
política a denunciar y que se acerquen a las organizaciones feministas, a los órganos 
electorales, a las autoridades administrativas y los ministerios públicos, para solucionar lo 
que les esté molestando.  
 
En el encuentro también participaron la Presidenta de 50+1 CDMX, Mariana Gómez del 
Campo; la Directora General de Igualdad de Género y No Discriminación de la alcaldía 
Coyoacán, Desirée Navarro, y la Abogada y política feminista, Adriana Leonel de 
Cervantes.   
 



El IECM promueve el voto electrónico para consulta de presupuesto participativo 
2022, el cual se realizará 1 de mayo. 
 
Fecha:      2022-02-10 12:21:43  
Medio:      Heraldo TV   
Autores:   Blanca Becerril   
Duración: 00:01:25   
 
BLANCA BECERRIL, CONDUCTORA: Y en otra información, el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México promueve el voto electrónico para la consulta de presupuesto 
participativo 2022, este ejercicio se realizará el 1 de mayo, pero como es un día inhábil, 
pues mucha gente sale de puente, se busca que los ciudadanos voten a distancia. Además 
se pretende reducir los desechos de documentación que generan, hasta 27 toneladas cada 
año. 
 
Y si está usted interesado en aprovechar el presupuesto participativo, le explico qué tipo de 
proyectos son aceptados, vea usted, propuestas que se enfoquen en mejorar los espacios 
públicos, proyectos de obras y servicios, actividades recreativas, deportivas y por supuesto 
culturales. 
 
El registro de proyectos está hasta el 17 de marzo de este año y para inscribir un proyecto 
debe llenar el formato de registro en la página iecm.mx/plataformadigital o diagonal (SIC) 
directamente en tu alcaldía. 
 
Después debe llenar este registro a la dirección distrital o cargarlo en la plataforma digital 
del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Ahí, cómo registrar un proyecto. 
 
Las votaciones de proyectos son, recuérdelo, el 1 de mayo, y los ganadores que publicarán 
el 3 de mayo de este año en la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
 
KER 
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Morenaquieremeterencintura
publicidadexterior
:::::En medio de las largasdiscusiones entre
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es que hay vocesque estánpor entrarley dar
resultadosen esteperiodo que terminael 31
de mayo,pero otros,de plano,comentan que
no le ven futuroen las próximas semanas
pues hay que pulirlamás. ¿Harán su chamba
los legisladoresde la COMX?
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Diputadosmexiquenses
haránvisitasacárceles
:::::Nos dicen que los integrantesde la Comi-
sión de SeguridadPúblicay Tránsitode la 61
LegislaturadelEstadode México,cuyo presi-

dentees el panistaAdrián
Juárez, harán visitassor-
presas —porque si bien lo
anunciaron,se reservaron
los días y los lugares— a las
21cárcelespara constatar
las condicionesen que vi-
ven los presos.En la enti-
dad hay una sobrepoblación

Adrián de 160% en los penales,por
Juárez lo que los legisladores,nos

señalan,deberán poner más
atenciónpara ir al fondo de la problemática
que priva y, sobretodo,en verdad,paraque
se traduzcaen reformasa la normatividady
no sólo sean recorridospara la fotografía.
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El Caballito 
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Morena quiere meter en cintura publicidad exterior 
En medio de las largas discusiones entre morenistas y panistas sobre qué legislador o 
alcalde difunde más su imagen, el grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la 
Ciudad de México, bajo el liderazgo de Martha Ávila, presentó su agenda legislativa y ahí 
se incluyen dos temas que se han venido arrastrando desde la Primera Legislatura: poner 
orden en publicidad exterior y el soterramiento de cableado, que son problemas con los 
vecinos, con empresarios y hasta un tema legal. El punto es que hay voces que están por 
entrarle y dar resultados en este periodo que termina el 31 de mayo, pero otros, de plano, 
comentan que no le ven futuro en las próximas semanas pues hay que pulir más. ¿Harán 
su chamba los legisladores de la CDMX? 
 
Nerviosismo por presupuesto participativo 
Si bien todavía está en proceso la inscripción de proyectos para someterlos a consulta del 
presupuesto participativo, que este año tendrá mil 600 millones de pesos, nos dicen que en 
el Instituto Electoral de la Ciudad de México, algunos consejeros electorales andan 
nerviosos, como lo externó Mauricio Huesca, quien dijo que el día de la consulta es 1 de 
mayo, por lo que habrá puente y puede que haya baja participación en un ejercicio que 
resulta poco llamativo para los ciudadanos. Por ello, nos dicen, están impulsando el voto 
electrónico para que así muchos capitalinos emitan su sufragio vía remota y antes de esa 
fecha.  
 
Diputados mexiquenses harán visitas a cárceles 
Nos dicen que los integrantes de la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito de la 61 
Legislatura del Estado de México, cuyo presidente es el panista Adrián Juárez, harán visitas 
sorpresas —porque si bien lo anunciaron, se reservaron los días y los lugares— a las 21 
cárceles para constatar las condiciones en que viven los presos. En la entidad hay una 
sobrepoblación de 160% en los penales, por lo que los legisladores, nos señalan, deberán 
poner más atención para ir al fondo de la problemática que priva y, sobre todo, en verdad, 
para que se traduzca en reformas a la normatividad y no sólo sean recorridos para la 
fotografía. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/morena-quiere-meter-en-cintura-publicidad-exterior
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/morena-quiere-meter-en-cintura-publicidad-exterior


En entrevista, Verónica Muñoz, titular de la Dirección Distrital 13 del IECM, y Rodrigo 
Saval, activista, hablaron de la consulta sobre el presupuesto participativo.  
(2022-02-09), 98.5 El Heraldo Radio, Heraldo Capital, Virgilio Pasotti, (Entrevista) - 
22:03:20, Duración: 00:21:48  
 
En entrevista, Verónica Muñoz, titular de la Dirección Distrital 13 del IECM, y Rodrigo Saval, 
activista, hablaron de la consulta sobre el presupuesto participativo 22 de la alcaldía Miguel 
Hidalgo. 
 
Señalaron que el tema ha despertado gran interés en redes sociales y chats vecinales. 
Comenzaron cuestionando a Saval por la importancia de que los ciudadanos se involucren 
en estas actividades. El activista fue contratado como experto por el Instituto para este 
ejercicio de democracia participativa. Saval es parte del comité dictaminador de la consulta. 
 
Por su parte, Muñoz habló de la forma en que el IECM hace difusión de esta actividad y 
destacó la importancia de que los ciudadanos de la CDMX sepan que la democracia es una 
forma de vida, asimismo la relevancia de la Ley de Participación Ciudadana. 
 
En esta actividad se involucran no solo el IECM y los ciudadanos, también funcionarios del 
gobierno capitalino, recordó el activista. Les cuestionaron si es necesaria una escuela de 
ciudadanos, para educarlos en este ámbito. Saval consideró que esta formación debe darse 
desde la educación básica. 
 
Cuestionaron por los proyectos más comunes que suelen presentar las colonias, como la 
instalación de cámaras o los programas de bacheo. Verónica Muñoz detalló en qué consiste 
este presupuesto participativo. 
 
Se unió a la entrevista Rogelio García Mora, colaborador y miembro de la Asociación de 
Residentes de Cuauhtémoc, quien también detalló lo que considera qué es la participación 
ciudadana. 
En entrevista, Verónica Muñoz, titular de la Dirección Distrital 13 del IECM, y Rodrigo Saval, 
activista, hablaron de la consulta sobre el presupuesto participativo 22 de la alcaldía Miguel 
Hidalgo. 
 
Cuestionaron a Saval por los pasos para elegir los proyectos por parte del comité 
dictaminador donde él participa. Detalló quiénes integran al órgano y sus funciones, además 
de precisar que los ciudadanos pueden impugnar en caso de que sus proyectos no sean 
elegidos por el comité. 
 
Muñoz habló de los cuatro grandes rubros a los que va dirigido este presupuesto. Hablaron 
de la posibilidad de usar este tipo de recursos para actividades como posadas.También 
señaló que ya hay un comité de vigilancia de vecinos para asegurarse de que los proyectos 
se ejecuten correctamente. 
 
Saval recomendó a quienes quieran registrar un proyecto es que lo piensen y lo registren 
de forma muy específica, como si ya lo estuvieran ejecutando. Se abordó el tema de la falta 
de confianza de los ciudadanos en sus alcaldes. Habló de su función en este órgano y 
detallaron las fechas de registro para la consulta. 
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Gasta Cuevas millones
para anunciar logros

ALCALDESA EN CUAUHTÉMOC
MANDA A HACER REVIS-
TA A TODO COLOR PARA
PROMOCIONAR SUS PRI-
MEROS 100 DIAS DE GO-
BIERNO

La alcaldesa en Cuauhtémoc,

Sandra Cuevas, desvió recursos
del erario en su demarcación

para promocionar su imagen y
los resultados en los primeros
100 días de su gobierno.

La denuncia sobre estos he-
chos la formularon líderes ve-
cinales de la colonia Roma
Norte y jefes de manzana en
esa misma zona.

Explicaron que la alcaldesa
Cuevas pidió la edición espe-
cial en una revista para promo-
cionar los primeros 100 días de

mer círculo de funcionarios.

Larrauri dijo que son mu-
chos los problemas en dicha al-

su trienio 2022-2024.
“La alcaldesa Sandra Cuevas

desvió recursos para editar una
revista a color en donde habla
de los logros de su gobierno”,
denunció Jonathan Larrauri

Martínez, dirigente juvenil.
Refirió que a nadie pidió au-

torización para editar fotos y
textos sobre sus logros, ni si-
quiera a los Concejales o al pri-

caldía como inseguridad, agua
potable, bacheo, alcantarillado,
empleo y salud, pero al parecer
a la alcaldesa eso no le interesa.

La publicación a todo co-
lor tuvo un costo muy alto dijo
el informante, mientras que en

las oficinas de la alcaldía no hu-
bo una respuesta sobre tal situa-
ción.Cuevas ha sido catalogada
como poco sensible a los agudos
y complejos problemas, como



Basta

Sección: Portada,Nacional Página: 1,11

2022-02-11 02:01:06 559 cm2 $0.00 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

son la ola de violencia, Covid-19,

desempleoy servicios.
En tanto, el veci-

nal, Arturo Damián Venegas,
dijo que todos conocen el per-
fil de la titular en Cuauhtémoc
que suele pasar más tiempo en
redes sociales que atendiendo
los asuntos de la alcaldía.

Por su parte, Morena-CD -
MX presentará también una
denuncia ante el IECM por la
revista Cuauhtémoc, pues seña-
lan que comete actos de propa-
ganda gubernamental con fines
electorales, promoción perso-
nalizada y uso indebido de re-
cursos públicos
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Muchos de sus proyectos han sido fallidos
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SEGUNDAVUELTA

Se“disparo”elfraude
financieroenCDMX

DeacuerdocondatosdelConsejo

CiudadanoparalaSeguridadyJusti-
ciadelaCiudaddeMéxico,elllama-

do“fraudefinanciero”seincrementó

enelúltimocuatrimestredel2021;en

estosmesesseregistraronmil822re-

portesdeestanaturaleza.

El 64% fueronmujeresy el56%
delaspersonasafectadastienenen-
tre26y 40 años.Los “créditos”van

de2mila 6milpesos,y lleganage-
nerardeudasenelcortoplazode

hasta18milpesos,cantidadesque
sevuelvenimpagablesparalasvícti-

mas,dijoeldiputadoMartín Padilla,

quiensubrayóquelamitaddelos
casosprovienendeestadosdelinte-
riordelpaís,principalmentedelEs-
tadodeMéxico,Veracruz,Puebla,

JaliscoyTabasco,y laotramitadde
laCiudaddeMéxico,especialmente
delasalcaldíasÁlvaroObregón,
GustavoA.MaderoeIztapalapa.

De hecho,precisó,estoúltimo
coincidecondatosdelaFiscalía
GeneraldeJusticiadelaCiudadde
México, en el sentidode que las al-

caldíasmásafectadasporeldelito
defraudeenelmesdediciembre

de2021 son:Cuauhtémoc,Iztapa-

LajefadeGobierno,Claudia
Sheinbaum,señalóque“noesdel

agradodeloscapitalinos”y que55%
novotaríaporellaen2024.

Im0007 yahoo.com.mx

Exhortóalosciudadanosaque“si
sonvíctimadealgúntipodefraudeo
extorsiónrelacionadaconestetemay
seencuentranenlaCiudaddeMéxi-
co,puedencomunicarsealaLíneade

Seguridady/oelChatdeConfianza
5555335533delConsejoCiudadano

paralaSeguridady JusticiadelaCiu-
daddeMéxico.

GASTO INDEBIDODE PRERROGATIVAS

A mediasemana,Morena presentó

unadenunciaencontradelexconse-

jeropresidentedelInstitutoElectoral
delaCiudaddeMéxico([ECM) Ma-

de“préstamosfáciles”ofrecidosatra-
vésderedessocialeso sitiosweby

queterminanenfraudesfinancieros.
En lacuestadeeneroy lapaulati-

narecuperacióneconómica,enlos
primerosmesesdelaño,existeelries-

godequeestetipodeengañossein-

cremente,porloqueesindispensable
fomentarlaeducaciónfinancieray la
culturadelaprevenciónydelade-
nuncia,ehizo recomendacio-

lapay GustavoA. Madero.
Porello,eldiputadoPadillaSán-

chez,vicecoordinadordelaAsocia-

ciónParlamentariaVerdeJuntospor

laCiudadenelCongresocapitalino,
hizounllamadoa laSecretaríadeSe-
guridadCiudadanay alaFiscalíaGe-
neraldeJusticiadelaCiudaddeMé-

xico,paradifundirinformacióny
crearcampañasdeprevencióny de
protocolosdeseguridaddirigidasala
poblacióncapitalinaconlafinalidad

deevitarquecaiganenlaaceptación

rioVelázquezMiranda,y delexse-

cretarioadministrativo,Alejandro
Gonzálezporunpresuntodesvíode

70millonesdepesos.
Peronosoloeso:tambiénsonse-

ñaladosporelgastoindebidodepre-
rrogativasdelospartidospolíticosy
denoajustarsealpresupuestoaproba-
doporelCongresoCDMX. Hasta
ayernosehabíapronunciadoalres-
pecto,ni elPRD-CDMX, ni elPRI.

LAPEORCRISISCONMORENA:PAN

El VicecoordinadordelPAN, Ricar-

doRubio,advirtiójueMORENA
viveunadelaspeorescrisisensu

administraciónfederaly local;y lo
peor,“parecequenoquierensacara
Méxicodeahí”.

ManuelLópezObradorcayó7puntos
porcentualesensuaprobacióndedi-
ciembreafebrerodeesteaño”.

Rubiodijoqueelpartidooficialva

disminuyendoenpercepciónycada
vezhaymásdecepción.

Aseguraque“elpresidenteAndrés

nesparaevitarservíctimadeestos

“préstamosfáciles”,entrelasquese
encuentran:

Dudardelospréstamosenlosque
soncasinuloslosrequisitos.

Solicitarpréstamoseninstitucio-
nesdebidamenteacreditadas.

Y corroborarlareputacióndela

instituciónantesdesolicitarunprés-

tamo,entreotrasmedidas.

El legisladorexplicóquelosprés-
tamosseofrecenatravésderedesso-

cialesositiosweb,conpocosrequisi-
tosy conlapromesadequeeldinero
seobtendrádemanerainmediatapara

resolveremergencias.
Sinembargo,enlamayoríade

loscasos,seabusadelanecesidady
delavulnerabilidaddelaspersonas
paraconvertirlasenvíctimasde

fraudes,extorsioneso cobranzasile-

gítimasapartirdelosserviciossoli-
citados,advirtió.

SalvadorGuerreroChiprés,presi-

dentedelConsejo,dijoqueesteorga-
nismoapoyóenlaaperturade162

carpetasdeinvestigaciónrelaciona-
dasconestospréstamos,siendo“co-

branzailegítima”eldelitoporelque
seabrieronmáscarpetas(91.4%),se-

guidodeamenazas,extorsión,críme-
nescontrala intimidadsexual,fraude

y robo,recordó.




